

インターン体験記

町田市議会議員 吉田つとむ 研修生 第56期生

大妻女子大学一年 渡部結衣

吉田議員と初めての顔合わせ



- ▶ 最初に吉田議員と成瀬駅前のタリーズコーヒーにて顔合わせを行いました。
- ▶ 「政治家体験コース」を希望した私に、吉田議員は私専用のインターンプランを作成してくださいました。

いそむらあきこ市議会議員との面談



- ▶ 初めてのインターンとして、稻城市市議会議員のいそむら議員とお会いすることになりました。
- ▶ 今の市議会の現状や、各政党の情勢、市が持つ地理的特性を生かした政治など非常に専門的で、現場感のあるお話を聞かせていただきました。

武相莊への訪問



- ▶ 旧白洲邸「武相莊」を訪問し、文化的資料に触れることができました。
- ▶ ミュージアム内にて、実際に日本国憲法の改正案の原本を拝見することができ、大変感動しました。

町田地区労の方との面談



- ▶ 町田市における労働組合活動を統合・支援している「地区労」について関係者の方からお話を伺うことが出来ました。
- ▶ どのような支援や活動を行っているのかも詳しく知ることが出来ました。

自由民権資料館への訪問



- ▶ 自由民権資料館に伺い、町田市が歩んできた「自由民権の道」を辿って詳しく学ぶことが出来ました。
- ▶ 五日市憲法の草案や、町田市特有の組織化された「自由民権運動」を知り、地域社会によって与えられた影響についても深く考えさせられました。

町田市議会会派室でのヒアリング体験



- ▶ 町田市議会会派室にて、町田市役所職員の方々からヒアリングを行いました。
- ▶ 様々な部署の職員の方々とお話をする中で、ある方が吉田先生のインターン二期生の、いわば私の先輩にあたる方がいらっしゃり、とても新鮮な気持ちでヒアリングを体験することができました。

町田市議会会派室でのヒアリング体験②



- ▶ 町田市議会会派室にて、主に文化スポーツ振興部の町田市役所職員の方々からヒアリングを行いました。
- ▶ 町田市が建設を予定している「国際工芸美術館」に展示予定の作品に関する議論が活発に行われていたことが印象に残りました。

町田市議会会派室でのヒアリング体験③



- ▶ 町田市議会会派室にて、町田市民による請願依頼のヒアリングに立ち会いました。
- ▶ 内容は「芹が谷公園町田荘の補強整備工事の延期」を求めるもので、実際に市民の方から直接請願の理由や思いを伺うことが出来ました。

「ボタンの博物館」への訪問



- ▶ 見学の冒頭に「ボタンは生活文化に根差したミニチュアの工芸品である」という説明を受け、非常に興味を持ちました。
- ▶ 貝やガラスを素材としたもののや刺繡が施されたもの、多種多様なサイズのボタンがあり、ボタンの持つ表現力に驚かされました。

町田市議会定例会の一般質問傍聴



- ▶ 令和七年（2025年）第3回町田市議会定例会の一般質問を傍聴しました。
- ▶ 本格的な議会を傍聴するのは人生で初めての経験ではありましたが、発言の一つひとつに耳を傾けることができました。

町田市議会定例会の本会議質疑傍聴



- ▶ 令和七年（2025年）第3回町田市議会定例会の本会議質疑を傍聴しました。
- ▶ 吉田議員と新井議員の質疑を聞きながら、議会運営の仕組みを深く理解することができました。

町田市議会定例会の委員会傍聴



- ▶ 令和七年（2025年）第3回町田市議会定例会の総務常任委員会と健康福祉常任委員会を傍聴しました。
- ▶ 市議会がそれぞれの分野を委員会で分担して議論している様子を学ぶことができました。

町田茶道会月例茶会と森村学園の文化祭の見学



- ▶ 町田茶道会の月例茶会では、本格的な茶道を体験させていただきました。
- ▶ 森村学園の「みづき祭」では、クオリティーの高い出し物を数多く拝見させていただきました。

まとめ

- ▶ 今回のインターンシップでは、市議会活動や地方行政の実例を学ぶ、貴重な経験を得ることが出来ました。
- ▶ 町田市議会の定例会や委員会の傍聴、町田市役所での職員の方へのヒアリング、地域施設の見学などを通して、行政がどのように市民生活を支えているのかを具体的に理解することができました。
- ▶ 改めて、このような貴重な機会を与えてくださった吉田議員、ならびに今回のインターンシップに快くご協力くださった多くの皆さんに、心より御礼申し上げます。